



El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DESDE MADRID Cuartilla suelta

El Gobierno ha aconsejado a S.M. el ejercicio de la regia prerrogativa del indulto a favor del cabo José Sánchez Barroso, condenado a la última pena como cabeza de la sublevación o desmandamiento militar de Málaga y el soberano, de acuerdo con su Consejo de Ministros, ha otorgado el perdón. Los actos de clemencia y de piedad, aun cuando no mereciesen—hipótesis absurda—el aplauso merecerían el respeto y la consideración de todos. El Rey siempre es Rey, pero a mí me parece que nunca es tan soberano como cuando perdona; bien que cuando no le proponen un indulto y él no lo concede por propia iniciativa, es porque se reconoce sometido a una soberanía más permanente que la suya, la soberanía del deber.

En el caso del cabo Sánchez Barroso, aún siendo como es gravísimo, había circunstancias de atenuación o por lo menos consideraciones que aconsejaban la resolución del Gobierno. Aun cuando no lo fuera materialmente, Barroso es moralmente un inculpa. Los inductores son muchos. Están en la prensa, actúan desde las tribunas, maniobran en los escaños parlamentarios y a veces, por inconsciencia, inducen desde las propias poltronas ministeriales, con dichos y con hechos, que si no justifican explican las rebeliones. Cuando se dice o se da a entender que lo de Marruecos, el «cancer de Marruecos», está vivo por el interés y por la voluntad de los hombres, parece que a los que aman la vida y temen perderla, sobre todo si son alcoholados y el alcohol los perturba y el sol andaluz los derrite los sesos—como se los derritió a Don Quijote el sol de la Mancha—se les empuja a la rebeldía.

Bien está el perdón, pero la justicia o por lo menos la previsión exige que se tenga cuenta con los inductores para evitar sucesos como el de Málaga. La simiente de iniquidad sólo puede rendir frutos de perversión. Para que no llegue lo segundo hay que evitar o impedir lo primero. Es grandemente absurda la lenidad en la hora de la siembra y el rigor justiciero en la hora de la recolección...

Miguel Peñaflor.

De Sociedad

Los que viajan
A San Fernando el comandante de Artillería de la Armada don Esteban Oalderós.

—Ha salido en el Correo para Barcelona el Rto. P. Pedro Navarro, de la Congregación de la Misión.

Notas varias

Con toda feicidad ha dado a luz una preciosa y robusta niña la distinguida señora doña Margarita Larrañaga Yrureta, esposa de don Ramón García Gómez.

Tanto la madre como la recién nacida se encuentran en perfecto estado.

Nuestra felicitación a los dichosos padres.

Enfermos

Se encuentra algo mejorado en su grave enfermedad don Enrique Richard.

Letras de luto

Ayer se celebraron misas por el eterno descanso del alma de la virtuosa señora doña Rosa Mancebo Vico, viuda de Blázquez.

A su desconsolado hijo don Julio Blázquez y demás familia reiteramos la expresión de nuestro más sentido pésame.

El servicio de Teléfonos Interurbanos

La noticia que anoche publicamos, protestando del acuerdo de la Compañía de Teléfonos de clausurar esta estación diariamente a las doce de la noche, ha sido motivo para que numerosas personas se acerquen a nuestra Redacción a rogarnos a insistir en la protesta contra tal medida.

La importancia industrial y comercial de nuestra ciudad, y el hecho de tratarse de Plaza Militar y Departamento Marítimo, hace que el propósito de la cita a Compañía irrogue grandes perjuicios que en las circunstancias actuales pudieran revestir extraordinaria gravedad.

Entendemos que nuestras dignas autoridades de Marina y Ejército, el Ayuntamiento y la Cámara de Comercio, deben de intervenir y recabar no solamente la anulación del acuerdo de restringir las horas de servicio, que comenzará mañana, si no también conseguir que la oficina de teléfonos de Cartagena sea declarada de servicio permanente, conforme en anteriores ocasiones fué ya solicitado.

AYUNTAMIENTO

La sesión de hoy

Son las once: Ocupa la presidencia el Teniente Alcalde don Juan Salinas.

Los escaños están vacíos. Pausadamente van entrando los ediles Méndez, Olares, Segado, María, López y Martínez Fuentes.

El oficial mayor que actúa de secretario señor Carreño lee el acta de la sesión anterior que todos aprueban estampando sus firmas en el libro de actas.

En los bancos destinados al público, sólo vemos a unos cuantos individuos.

Orden del día

Carta de la Sociedad Internacional telefónica y telegráfica, solicitando la opinión del excelentísimo Ayuntamiento sobre la necesidad y conveniencia de proyecto de telefonía nacional que propone.

Enterados.

Informe de la Comisión de Fomento a las instancias siguientes:

De don José García Soto, que solicita licencia para ampliar la casa núm. 31 de la calle de la Morería. De D. José García María, para reconstruir una pared en la Fábrica de Esparto, sita en La Palma. De don José Cervantes García, para edificar en Los Gabatos. De don Lorenzo Martínez, para ampliar la terraza de la casa núm. 15 de la calle del Ciprés.

Aprobado.

Oficio del Médico Titular don Juan Soló, solicitando un mes de licencia.

Concedido.

Expedientes instruidos a los dueños de las casas núm. 23 de la calle de la Concepción; 5 de la calle del Paraiso; 40 de la del Alto, y 28 y 30 de la de don Matias, por no haber realizado en las mismas, las obras ordenadas por la Alcaldía.

Conformes.

Informe de la Comisión de Fomento, a las instancias siguientes:

Doña Juana Cutillas, que solicita autorización para demoler parte de la fachada de la casa de su propiedad, situada en el Llano.

De don Rafael Checa, para cambiar dos puertas y dos repisas en la casa

núm. 25, de la calle de Santa Florentina, y

De don Anselmo Pizcas para reconstruir parte de las casas números 42 y 34, de la Puerta de Murcio.

De acuerdo.

Instancia de don Francisco Cebada Vidua solicitando se le nombre Practicante supernumerario de la Beneficencia Municipal y se inscriba su título en el libro de Cartas Reales.

Idem de don Francisco López González, en representación de don Juan Madrid Gómez, en súplica de que se rev que el acuerdo municipal de 22 de Junio último, por el cual se rescindió el contrato formalizado con el solicitante para el servicio de extracción de materias fecales y se declare subsistente el mismo.

El primer asunto queda aprobado.

En el segundo Martínez Fuentes pide pase a estudio de las diferentes comisiones a que efectúe y así se acuerda por unanimidad.

Ruegos y preguntas

Olares denuncia que se viene haciendo fraude de diferentes artículos en automóviles y pide que estos vehículos sean registrados en las puertas y fieltos al igual que los demás carruajes.

Fuentes dice que el Alcalde debe ver si es factible o no lo que pide Olares.

Olares insiste en su proposición, pero Fuentes le advierte que no puede tomarse ningún acuerdo por que se está en la sección de ruegos y preguntas.

Méndez censura a la compañía de tranvías que a pesar de las repetidas veces que se le ha llamado la atención, no hace caso de nada, siguiendo los coches vacíos y precios de billetes.

Olares se considera aludido, por ser delegado del Ayuntamiento en los tranvías y da explicaciones de cuanto ha hecho, y advierte que pilló en sesiones pasadas un técnico y no se ha dado.

Insiste Méndez en que el señor Olares ha podido hacer cumplir el régimen de policía.

Y... como no hubo más, se leyó la sesión.

Después del embarrancamiento del «España»

El «España» número 3º salió esta madrugada para Málaga donde hará carbón, marchando después a Melilla.

Hemos hablado con algunos de los tripulantes y todos dan muestras de gran abatimiento por tan tremenda desgracia.

De querer, hemos podido recoger aquí, en las columnas de «El Eco» algunas de las manifestaciones que los tripulantes han hecho sobre el suceso, que no varían en nada de las ya conocidas pero somos de opinión que estas desgracias hemos de llorarlas en silencio, sin dar a la publicidad noticias que luego están muy lejos de la realidad de los hechos.

No podemos por menos también de exponer aquí nuestra más sincera protesta por la campaña que algunos periódicos vienen haciendo contra la valerosa marina española, cuyas páginas de gloria asombraron al mundo entero.

FUNERARIA DEL CARMEN

La más barata de Cartagena
Servicio permanente
Calle del Carmen numero 43
frente a la calle de Canales

Información de Guerra

Varias noticias

Para a situación de reemplazo por enfermo con residencia en Las Palmas el teniente coronel de Estado Mayor don Cayetano Benitz Vilar, con destino en este Gobierno Militar.

—Pasa al grupo de fuerzas regulares indígenas de Melilla el soldado del regimiento Cartagena Domingo González Piñero.

—Esta mañana se ha efectuado en el cuartel de Escaleras del regimiento Cartagena un Consejo de Guerra para ver y fallar la causa instruida contra el soldado del mismo Luis Fernández Guevara por el delito de maltratar de obra a superior.

El tribunal lo formaban: Presidente, coronel del regimiento Cartagena don Victoriano de la Peña; Vocales, Capitanes del Cartagena don Juan Bernabé, don Mariano Valente y don Salvador Cortés, y los del Sevilla don José Moreno y don Antonio Acubill; Suplentes, capitán del regimiento Cartagena don José Balibrea y capitán del Sevilla don Enrique Guillén; vocal ponente, teniente auditor del cuerpo jurídico don José Cerdá Paig.

A la lectura del proceso han concurrido los oficiales de la guarnición francos de servicios.

La sentencia no se conocerá hasta que no sea aprobada por el Capitán General de la Región.

—Esta mañana, fuerzas del regimiento Sevilla a las órdenes del alférez don Eladio Mendoza Villalba han relevado el destacamento de La Guis.

Mañana relevará el regimiento Cartagena los destacamentos de los castillos Galeras, San Julián, Atalaya y Roldán.

—Han hecho su presentación en este Gobierno Militar los siguientes Jefes y Oficiales:

Teniente Coronel de Artillería don José López Pinto, presentado de Segovia.

Capitán de Ingenieros don Arturo Roldán, despedido para Madrid.

Alférez de Infantería don Carlos Romero, restablecido de heridas.

Alumno de la Armada don Martín Rubio, despedido para San Fernando.

Alumno de la Armada, don José Esteban, despedido para San Fernando.

Alumno de la Armada, don José Estrella, despedido para San Fernando.

Teniente Coronel de Carabineros, don Mariano Adnar, presentado de Alicante.

Teniente de Infantería don Leopoldo Hércules, despedido para Archena.

Capitán de la Guardia Civil don Luis de Haro, despedido para Murcia.

Información de Marina

Varias noticias

Pasa a la reserva el Maquinista oficial de primera clase don Matias Caba Coll.

—Se nombra al capitán de corbeta don José Moreno de Guerra, jefe de la estación radiotelegráfica de este Departamento Inspector) en esta zona de los aparatos radiotelegráficos montados en los buques de comercio.

—Ha sido destinado a la Fábrica Nacional de Torpedos el 2º obrero Torpedista D. Salvador Galiado.

—Desembarca de la Estación Torpedista el 2º obrero, Torpedista D. José Lora Franco, que vuelve a su destino de la Estación Radiotelegráfica de esta Ciudad.

—Se pasaporte para Garrucha en comisión de justicia al Alférez de Infantería de Marina D. Francisco Mojica.

Concurso de natación

Para el próximo domingo está anunciado concurso de natación, del programa organizado por este Real Club de Regatas.

Empezará a las cinco y media de la tarde y se observará el siguiente orden:

- 1º Carrera de cien metros, baza de pecho.
- 2º Carrera de espalda.
- 3º Carrera de pator.
- 4º Pstilo de Water Polo.

Labor trascendental

El telégrafo ha adelantado algunas noticias de la celebración de Tercer Congreso Internacional de Acción Católica, de Constanza, y de la brillante actuación de los españoles que han concurrido.

Las comunicaciones postales no slozan en la prontitud a que el telégrafo nos tiene acostumbrados y que la actualidad periodística exige, y esto justifica uno de los acuerdos del Congreso de Constanza relativo a la necesidad de una Agencia católica internacional de información telegráfica.

He aquí, tal como acabamos de recibirlo, el índice de los temas tratados en el Congreso de Constanza, con indicación de las personas que los desarrollaron:

- 1º Necesidad de una acción internacional católica.—Doctor Máx J. MERTZKE, Director de la Oficina Central de IKA, en Graz (Austria)
 - 2º Renovación social por la acción de la juventud.—Profesor W. ARNOLD, Prefecto del Seminario de Maestros Católicos de Zug (Suiza).
 - 3º Acción misional en Oriente en pro de la unión de las Iglesias Orientales.—Rvmo. Prelado Lelechowski de Olmutz (Checoslovaquia).
 - 4º Acción internacional en favor de los emigrantes católicos.—Doctor Grosser, Director del St. Raphaelenverein, de Hamburgo.
 - 5º La prensa católica mundial.—Doctor Hildebrando Montero, de Sevilla, Director de la Institución Internacional «Ora et Labora».
 - 6º La reconciliación y paz de las naciones a la luz de la doctrina católica.—Rvmo. Nicolás Pfeiffer, Canónigo de Kassa (Checoslovaquia).
 - 7º Conocimiento y mutuo apoyo de las asociaciones del Clero católico de todo el mundo.—Monseñor Nazzareno Orlandi, de Siena (Italia), Presidente de la Federación de Asociaciones del Clero de Italia.
 - 8º Necesidad de una acción internacional para moralizar las proyecciones cinematográficas.—Doctor Georg Ernst, Director de la Empresa de cinematógrafo moral Leobens, de Múnich.
- No es necesario hacer comentarios. Nuestros lectores conocen muy bien la importancia de estos temas, y por ende, la trascendencia de un Congreso Internacional de carácter mercaderamente práctico, que sin vacilación los aborde.